

## EL SEGUIMIENTO Y ANÁLISIS DE CONDICIONES AMBIENTALES: ¿CÓMO SE HACE Y PARA QUÉ SIRVE?

3ª EDICIÓN

### PLAN NACIONAL DE CONSERVACIÓN PREVENTIVA

Instituto de Patrimonio Cultural de España (IPCE)

Área de Investigación y Formación

Sección de Conservación Preventiva

**Del 10 al 12 de Abril de 2013**

Jornada 10 de Abril

Instituto de Patrimonio Cultural de España (IPCE)

Salón de Actos

C/ Pintor El Greco nº 4, (Ciudad Universitaria) 28040 Madrid.

Jornadas 11 y 12 de Abril

Secretaría de Cultura Aulas de informática 3 y 4

Plaza del Rey nº 1, 28004 Madrid.



### Objetivos y contenidos

Las Jornadas Prácticas sobre el Seguimiento y Análisis de las Condiciones Ambientales es una actividad formativa diseñada en el marco del Plan Nacional de Conservación Preventiva con el objetivo de abordar, desde un punto de vista teórico-práctico, un aspecto fundamental en la metodología de trabajo de la Conservación Preventiva, como es el estudio de las condiciones ambientales. La actividad, ya en su tercera edición, está orientada a la formación de profesionales con diferente curriculum académico que desarrollan su actividad centrada en la conservación del patrimonio cultural.

En las Jornadas se abordará de manera sistemática el seguimiento y análisis de los factores del medio que determinan las condiciones ambientales a las que están expuestos los bienes culturales, con el objetivo de obtener una información global, sintética y útil que permita facilitar la supervisión, detección de situaciones de riesgo y mejora del control de las condiciones de conservación.

Para ello, se proporcionará al alumno, mediante actividades y tareas de trabajo totalmente práctico y aplicado a la conservación de los bienes culturales, una metodología con recursos técnicos y criterios actualizados para el uso de instrumentos de medición de parámetros ambientales, toma de datos, y rutinas de tratamiento y análisis de los factores del medio. Todo ello basado en los criterios de seguimiento y control de los riesgos de deterioro relacionados con los factores del medio, según los esquemas de trabajo propuestos por la estrategia de conservación preventiva.

Para el seguimiento de las actividades del curso, cada alumno recibirá un completo manual que le permitirá seguir los casos prácticos y ejemplos propuestos. Para las prácticas en el uso de aparatos y equipos de seguimiento ambiental, se contará con los recursos técnicos del Instituto del Patrimonio Cultural de España (IPCE). El trabajo con datos reales de factores ambientales se realizará en las aulas de informática de la Secretaría de Estado de Cultura del Ministerio de Educación Cultura y Deporte, en las cuales los alumnos dispondrán de ordenadores para el trabajo práctico de tratamiento y análisis de datos.

### Dirección Técnica

Juan Antonio Herráez - Guillermo Enríquez de Salamanca,  
Sección de Conservación Preventiva del IPCE.

### Método del Curso

El curso teórico práctico tendrá una primera parte, el miércoles 10 de Abril hasta las 14.30 de carácter introductorio y más teórico. El resto será un curso con clases teórico - prácticas distribuidas en cuatro grupos e impartidas por cuatro monitores. Este modelo se repetirá desde la tarde del 10 de Abril hasta la clausura del curso. La elección de este modelo está pautada por conseguir una accesibilidad a los conocimientos casi de manera individual, pero también a aspectos técnicos, de manejo de equipos, de supervisión de trabajo, etc...

### Destinatarios

Curso dirigido a profesionales relacionados con la conservación del patrimonio cultural y, concretamente técnicos de museos, archivos y bibliotecas, con titulación en conservación-restauración de bienes culturales, arquitectura, arqueología, museología, ciencias experimentales aplicadas a la conservación, o experiencia profesional en gestión cultural y conservación preventiva en instituciones culturales.

### Inscripción

La pre-inscripción (**del 1 al 15 de Marzo**) se llevará a cabo mediante la cumplimentación del formulario disponible en la Web del IPCE en la siguiente dirección: <http://ipce.mcu.es/formacion/actividades/ipce.html>

Para la selección en el curso se deberá adjuntar: un curriculum profesional relacionado con las jornadas y una carta de motivación a la siguiente dirección: [conservacion.preventiva3@mece.es](mailto:conservacion.preventiva3@mece.es).

Una vez realizada la selección, se le notificará a los preseleccionados el número de cuenta donde deberán realizar el ingreso y poder así notificarles oficialmente su aceptación en el curso.

Se reservan 5 plazas de manera gratuita a los solicitantes que se encuentren en situación de desempleo y así lo demuestren. Estas plazas se adjudicarán por orden de inscripción.

### Precio de inscripción:

50 Euros

### Nº de plazas

48



<http://ipce.mcu.es/>

siguenos en:

